

辺野古代替策を提案

新外交イニシアティブ・シンポ

識者、計画変更は「可能」

シンクタンク「新外交アライアンス」(ND)は27日、那覇市の県市町村自治会館でシンポジウム「今こそ辺野古に代わる選択」を開いた。安全保障に精通する同シンクタンク評議員らが作成した、米軍普天間飛行場の名護市辺野古移設

計画の代替案を解説し、軍事的合理性の観点からも計画変更は可能だと強調し、「辺野古が唯一」とする日本両政府に反論した。提案は①沖縄に拠点を置く米海兵隊の前方展開部隊隊「第31海兵」遠征部隊(31 MEU)を県外に移転する②日本政府がグアムやハワイに分散移転する海兵隊の移動に使う高速輸送船を提供

新外交イニシアティブ（NID）が提言した米軍普天間飛行場の名護市辺野古移設案について、設計画の代替案について、屋良朝博氏は「米海兵隊の施設をどこに移転するという議論ではなく、運用を変えることで、県内移設の議論を終わらせる」と意義を強調した。

く、長崎県佐世保を母港とする強襲揚陸艦に乗り、太平洋を広く巡回していると指摘。また在沖米海兵隊が実戦部隊をグアムやハワイ、オーストラリアにまで分散移転することも強調した。そのため31MEU自体を県外に移転すると同時に、太平洋の各駐留地をつなぐ高速輸送船を日本が米側に提供すれば、海兵隊の機動性も上がると言明した。

2006年に米軍再編で在沖米海兵隊の司令部がグアムに行くこと合意した。危険な実戦部隊を移駐できないか、というと日本政府は抑止力が低下するから駄目だと言ってきた。しかしこれで実戦部隊の大半が出て行くという米側の提案に日本は同意した。その際には抑止力が減るから駄目と日本政府は言つていない。

陽を折山力と言ったのにね。だ。冷戦時代に北海道を米軍が出て行った際、抑力低下とは言わなかつた。要は米国が言うことに、



原点考え

シニティの邊境がどこかは語らなかった。だから、自衛隊に使わせることもあるが、土地を戻さなければ、米軍が閉鎖つある。米軍が閉鎖返還しないこともあります

「二」は違う
さん出てく
来年1月に
を落とした
はなくなつ
もしつかり
ることを背
効果的にコ
きる。自分
したいから
、「もう一度
考えて結集
い。

部隊運用変え県外に

海兵隊抑止力は神話

テロを背景に、31MEUは人道支援や災害救助(HA/DR)を行い、人心をつかむ「テロとの戦い」を重視するようになつたとも指摘。こうした分野は自衛隊も経験が豊富で、国際社会の支持にもつながるとして、高速輸送船提供と併せて、自衛隊と米海兵隊と一緒に太平洋地域でHA/DRをする「ジョイントMEU」を立ち上げることを提言した。

本側が後付けで理屈を考えているにすぎない。

17/02/28 琉球新報 2面

米軍再編で前提変化

つた。大きな戦争では米本
国が派遺する。特定の場

一体運用する必要があると
ずっと説明を受けてきた。

所に墓地を構えないと対応
できないことはなかつた。

（普天間飛行場の航空部隊と地上部隊、後方支援部隊は常に一体だと言われて、一体運用する必要があるなど、つゝ説明を受けてきた。）
所には基地を開拓しないといけないことはなかつた。県内全市町村議会で海兵隊撤退の議論を求める陳情を出せるのではないか。議

れたのは2006年だが
在沖米海兵隊は司令部と補
給部隊がグアムに移転し、
航空部隊と地上戦闘部隊が
残ることが決まった。だがま
たちは海兵隊や日本政府
から、海兵隊は同じ場所で

洋軍司令部があるハワイに行つた。受けた説明では例えればフィリピンに出動する場合、沖縄、ハイ、グアムから航空部隊や地上部隊、後方支援部隊が駆けつけ、司令部は現地で合流す

を埋める、時間はない。知事権限の及ばない所から工事を進め、世論を黙らせ、来年1月の名護市長選を最大のターゲットにするだろう。どう躊躇張るか本気で考えなくてはならない。